

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil tes tertulis dan wawancara, dapat ditarik kesimpulan bahwa terlalu banyaknya konsep menjadi salah satu penyebab terjadinya kesulitan mempelajari sistem hormon. Hal tersebut terlihat dari pemahaman siswa pada konsep sistem hormon secara umum, sebagian besar (68,4%) siswa mengalami kesulitan. Pada subkonsep pengertian dan fungsi hormon siswa yang mengalami kesulitan sebesar 41,1%, perbedaan hormon prolaktin dan oksitosin siswa yang mengalami kesulitan sebesar 55,9%, kesulitan pada subkonsep letak masing-masing kelenjar pada sistem hormon sebesar 81,4%, subkonsep kelainan-kelainan yang berhubungan dengan sistem hormon dan fungsi kelenjar pencernaan yang mengalami kesulitan masing-masing sebesar 67,6% dan kesulitan pada subkonsep perbedaan fungsi dari berbagai jenis hormon sebesar 72,4%.

Faktor-faktor yang menyebabkan siswa kesulitan dalam pembelajaran konsep sistem hormon salah satunya adalah karena cara belajar siswa yang kurang baik seperti tidak mempelajari kembali materi yang sudah dipelajari, tidak memperhatikan penjelasan guru di kelas dan siswa yang jarang membuat catatan. Selain itu, metode pembelajaran yang digunakan oleh guru kurang menarik perhatian siswa sehingga materi yang disampaikan sulit untuk dipahami oleh siswa.

B. SARAN

1. Bagi Guru

Hasil penelitian menunjukkan kesulitan terbesar siswa adalah terlalu banyaknya konsep yang harus dikuasi oleh siswa. Salah satu penyebabnya adalah karena cara belajar siswa yang kurang baik dan metode pembelajaran yang kurang disukai oleh siswa. Maka, sebaiknya guru tidak menggunakan metode pembelajaran yang monoton. Pada saat menerangkan, guru dapat menghubungkan materi dengan kehidupan sehari-hari atau guru juga dapat menggunakan metode diskusi atau tanya jawab. Selain itu, untuk dapat mempermudah guru dalam menjelaskan materi, maka guru dapat menggunakan media pembelajaran seperti gambar atau komik sehingga materi mengenai sistem hormon dapat lebih mudah dipahami oleh siswa.

2. Bagi penelitian selanjutnya

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi referensi penelitian selanjutnya agar tema penelitian ini dapat dikembangkan lebih luas dan lebih dalam lagi. Penelitian selanjutnya diharapkan dapat dilakukan di beberapa sekolah agar memperoleh hasil yang lebih baik.